

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 770

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9, 1.º  
PALMA DE MALLORCA

Domingo 2 de Junio de 1912

Apartado de Correos número 19

FRANQUEO CONCERTADO

## Páginas de la vida

### ¡Sí, para eso!

Rdo. Sr. Cura Párroco de....

Muy respetable señor mío: He conseguido de Dios un gran favor y quiero mostrarle mi agradecimiento, entre otros modos, con alguna obra de caridad. Ahí le envío, pues, esas trescientas pesetas para que las dedique a remediar necesidades que usted conocerá mejor que yo. Quedo de usted aff. m. s. g. b. s. m.

Micaela

—Dios se lo pague a esta excelente señora.—pensaba el buen párroco contemplando aquellos tres billetes suavemente rosados, que le hacían sonreír ya con nuevas obras de celo.... No muchas, tal vez, pues la cantidad no era muy grande que digamos. Pero, en fin, aquella doña Micaela, piadosa viuda, que ocupaba todos los días su sitio en la iglesia hacía muchos años, no era la primera vez que le ayudaba con limosnas en su ministerio sacerdotal, ni sería tampoco la última. Así lo creía él.

Y pensando en el empleo que podría dar a aquellas pesetas, se dispuso a enviar a la caritativa señora una cartita de agradecimiento.

—Conferencia con proyecciones. Conferencia con proyecciones. Conferencia con proyecciones.

La noticia ha corrido de boca en boca por todos los obreros, y en la tarde de ese día de fiesta se ha llenado por completo el salón del Círculo. El párroco está loco de alegría.

Veía agonizar el Patronato—tal vez por falta de atractivo en sus sesiones de los domingos, tal vez por falta de amabilidad cristiana en algunos señores de la Junta—y observaba con pena aquel abandono, aquella frialdad mortal que se iba apoderando de la obra con tantos estuudiosos comenzados.

—¡Si él tuviera dinero!... Mas allí estaban de repente aquellos tres billetes.... Bueno era empezar con ellos.... Y compró un modesto aparato de proyecciones luminosas, y compró también vistas, muchas vistas.... De las conferencias, por de pronto, se encargará él.

Y en esa tarde de invierno, tarde que muchos de los obreros que están allí, en aquel abrigado y tutelado salón, hubieran manchado con el vaho del café o con las careajadas de algún óptico teatrillo, desfilan lentamente por el fondo blanco de la gran sala, envueltas en simpática luz, idealmente confortadoras, deliciosas perspectivas del país del arte, vistas de Italia, rincones de museos, placidos paisajes sobre los que parece vagar el dulce espíritu de las Buélicas.

Y van apareciendo y pasando Nápoles con sus calles inundadas de alegría y de sol; el irracundo Vesubio; Pompaya, la de las ruinas misteriosas y los jardines rotos; Venecia con sus canales de ensueño; con su plaza de San Marcos llena de palomas; Florencia, rica en maravillas; Milán con su soberbio Duomo; la campiña romana, envuelta en poética melancolía; la Ciudad Eterna, abrumada por el peso de su gloria, iluminada con los destellos de lo divino....

Y ante apariciones tan bellas, la palabra del sacerdote es más interesante, más agradable, señala nuevos horizontes a aquel grupo de obreros que tan buena tarde están pasando.

—Sí. Ha sido una buena tarde.

Al día siguiente.

El párroco ha ido a casa de la bienhechora para darle cuenta del éxito. —¿Y para eso—le dice ésta, un poco seria—para eso le envié yo aquel dinero?... ¿Para gastarlo en cuadros disolventes?...

—¿Cómo para eso, señora?—exclama el sacerdote, sorprendido ante aquella manera de pensar y de hablar. —Yo creí—continúa doña Micaela—que iba Vd. a emplear mi limosna en obras de caridad....

—¿Y qué mayor obra de caridad, señora, que enseñar al que no sabe, que recrear cristianamente a los trabajadores, que tenerlos alejados del mal?... No de solo pan vive el hombre, y sin descuidar el remedio de las necesidades materiales, acudamos también a las del alma, que son más nobles, más insaciables, más puras.... Con proyecciones me propongo, por ahora, entretener y educar alegre y cristianamente a mis obreros....

Ayer fue con a Italia, otro día irán a Lourdes y a París, otro les llevaré por la Judea tras los sagrados pasos de Jesucristo, en otro recorreremos las heroicas páginas de nuestra historia....

—¿Sabe V. lo que siento, doña Micaela? —Sabe V. lo que siento?... El no tener dinero bastante para comprar un buen cinematógrafo y poder recrear con él, gratamente, a mis obreros, a mis

niños del catecismo, tantas pobres almas que no saben lo que es un goce sin dejos de pecado.... Si, para eso, para atender a toda clase de necesidades quisiera yo ser rico....

—Deje usted, señor Cura, todo legajo, todo se irá arreglando—le interrumpe la dama, que acaso está ya convencida.

J. Le Brun

## Una circular

### Los cinematógrafos

El Inspector provincial de espectáculos ha sometido a la aprobación del señor Gobernador la siguiente circular, la que se publicará en el próximo número del «Boletín Oficial».

«La dolorosa experiencia que se desprende de la catástrofe ocurrida en Villarreal obliga a las autoridades a ejercer estrecha vigilancia sobre los locales destinados a espectáculos públicos, especialmente aquellos donde funcionan cinematógrafos, y en su consecuencia por la presente encarezco a los señores Alcaldes se sirvan comprobar si los teatros y cinematógrafos que funcionan en sus respectivos pueblos reúnen las condiciones y requisitos exigidos por el Reglamento de 27 de Octubre de 1885 y R. D. de 15 de Febrero de 1908, procediendo a no autorizarlos en caso contrario, y exigiendo, además, a los cinematógrafos que la cabina sea de fábrica de ladrillo o hierro y estén provistas de cajas refrigeradoras para guardar las películas y pantalla automática, vaso de agua para amortiguar la intensidad del foco y cajas protectoras sistema Mallet u otro análogo, previniéndoles asimismo que exigirá la más estrecha responsabilidad por el incumplimiento de la presente circular, pasando el tanto de culpa a los tribunales por desobediencia si llegase el caso, y sin que sirva de excusa o pretexto que los dueños o empresarios de los cinematógrafos no hubiesen recabado el permiso pedido de la Alcaldía. Además, y al objeto de formar una estadística de los teatros y cinematógrafos que en la actualidad funcionan en la provincia, los señores Alcaldes se servirán enviar a este Gobierno y en el plazo de tercero día una relación de los que funcionan en sus respectivos pueblos, expresando si alguno ha sido suspendido en sus funciones».

### La centralización de la matanza

El contratista del Matadero, señor Cortés, ha visitado al Alcalde accidental, señor Dezcallar, al objeto de quejarse contra ciertos cortantes de los suburbios que venden carne fraudulentamente, esto es, sin estar debidamente autorizados por la Alcaldía.

Pidió que no se autorizara, para poder expender carne, a no ser a aquellos que se pusieran en condiciones.

El señor Alcalde manifestó que la prohibición quedaba otorgada, con carácter interino, desde aquel momento, si bien prefería que fuera ratificada por el Ayuntamiento en la sesión de mañana.

### En la «Asociación de la Prensa»

La próxima conferencia

En el local de la Asociación de la Prensa de Baleares (P. Aires, 90, 1.º) se dará el próximo domingo la segunda conferencia de la serie anual.

Correrá a cargo del doctor don José Arís García, quien desarrollará este tema: «Estudio crítico del filósofo ginebrino Federico Amiell».

El acto empezará a las siete y media de la noche.

Podrán asistir a la conferencia cuantas personas lo deseen.

## DE LA PROVINCIA

MALLORCA

Caímari, 29 de Mayo de 1912.

Sobremana solemnísima resultaron las Cuarenta Horas que se celebraron en ésta los días 26, 27 y 28 de los corrientes y con las cuales honra este pueblo a la Titular de su Iglesia, la Inmaculada Concepción.

En los tres días hubo comunión general para las asociaciones: de Hijas de María, Corazón de Jesús y Madres Cristianas, y el segundo día numeroso grupo de hombres tomó parte en ella correspondiendo a las invitaciones del señor Vicario. El número total de las comuniones en los tres

días pasó de ochocientos, lo cual demuestra que la comunión frecuente va implantándose en este lugar, y más lo demuestra el número de cuatrocientos que semanalmente se distribuyen.

Durante el triduo de Cuarenta Horas nos dirigió la palabra el elocuente orador sagrado don Miguel Pomar, Pbro., de Campos, el cual atrae tanto con su palabra que hemos podido ver materialmente llena la iglesia, en todas las funciones de estos días.

Muy bien por la noble familia que costeó los días del triduo y por el pueblo a cuyo cargo corre el tercero. Que Dios los premie a todos y al Vicario y sacerdotes de estas partes de alienos para continuar trabajando por el bien de las almas.

## Corresponsal

El Consúl de Francia en esta, Mr. Charles Birli, ha sido trasladado a São Paulo (Brasil).

A partir del 1.º del corriente mes don Luis Galantomini queda encargado del Consulado de Francia en Palma, calle del Conquistador, núm. 25.

Ha sido destinado a excedente en la región de Barcelona el capitán de Caballería don Emilio Pou.

## Notas de sociedad

El Consúl de Francia en esta, Mr. Charles Birli, ha sido trasladado a São Paulo (Brasil).

## DEL MAR

Ayer llegaron a este puerto: de Sevilla, el bergantín goleta «Soberano III», y de Barcelona el laúd «Desamparados».

—Para Gandía y Melilla fueron ayer despachados los laúdes «San Sebastián» y «Sóller».

—A hora de itinerario, salió ayer tarde el vapor correo «Balear», dirigiéndose a Barcelona.

## EN LA CASA DE LA VILLA

Concejales de servicio

Durante la presente semana estarán encargados de los siguientes servicios los concejales que a continuación se expresan:

De Alcabrado, Bomberos y Reemplazos, D. Mignel Trián; de Gobierno y Policía, D. Ramón Mancebo; de Obras y Empeñados, D. José Font y Arbós; y de Fomento y Beneficencia, D. Ramón Mancebo.

El negociado de Reemplazos deben presentarse para recoger un documento que les precisa, Pedro Juan Fuster Segura, Bartolomé Vicens Fernández, Francisco Pasqual Romero y José Pons Ródenas; y para enterarse de un asunto que les interesa, Jaime Perelló Vidal, Jaime Valent Torres, Bartolomé Borrás Mulet y Magín Clar García.

## Desgracia en el muelle

Un hombre herido

Ayer tarde ocurrió en el muelle el siguiente suceso:

Varios obreros de la colla hallábase ocupados en la descarga del vapor Rey Jaime I, que había llegado por la mañana de Barcelona.

De la bodega de papa sacaban a la vez, por medio de la maquinilla, onatro sacos de harina, de cien kilos cada uno.

De pronto, cuando los sacos estuvieron a la altura de la escotilla, se rompió la cuerda que los sostenía, cayendo en el interior de la bodega, sobre un desgraciado trabajador, que se hallaba agachado.

Inmediatamente bajaron a la bodega sus compañeros de trabajo, quienes prestaronle los primeros auxilios que el caso quería.

Después, colocado sobre un jergón del buque, fué conducido el desgraciado obrero a la casa de socorro del Ayuntamiento, donde fué curado por el médico D. Luis Pizá.

Hablamos allí con éste manifestándonos que las heridas recibidas por el desventurado trabajador fueron las siguientes:

Una herida en el muslo izquierdo, fractura de la tibia y peroné derechos, fractura del fémur izquierdo y una herida escrotal.

El herido fué luego trasladado a su domicilio, que lo tiene en el Ersanche, en la carretera de Sóller.

El desgraciado obrero llámase Jaime Palmer Palmer y tiene 47 años de edad.

## En la Merced

Anoche terminó solemnemente en la iglesia de la Merced el ejercicio del Mes de María.

Asistió al acto numerosísima concurrencia.

El altar mayor aparecía vistosamente adornado con plantas y flores artísticamente combinadas. Innumerosos cirios lo iluminaban.

La Capilla Mercedaria, acompañada por el armonicium, que tocaba el Rdo. P. Cesáreo Fernández, cantó inspiradas composiciones, entre las que figuraban la gran Salve de Eslava y la hermosa «Marcha Mercedaria».

El acto terminó con solemne besamanos a la Virgen.

Se repartió a los fieles un precioso recuerdo.

## Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Isaac, monje y mártir, y Santa Clotilde, reina.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Misión dedicadas al beato Juan Gabriel Perboyre, mártir; Exposición a las siete y acto seguido el mes del Sagrado Corazón; a las nueve misa mayor; al anochecer Trisagio; ser-

## Conferencias telegráficas

(Servicio especial exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

### Desde Madrid

Política

Madrid, 1.º (16'00)

¿Habrá sesiones matinales? El Gobierno piensa celebrar sesiones matinales en el Congreso, al objeto de adelantar la discusión de los presupuestos.

La idea ha sido mal acogida. Por este motivo, se ha desistido de realizarla ahora.

Consejos de «A. B. C.» El periódico «A. B. C.» publica un artículo excitando al jefe del Gobierno, señor Canalejas, a que, aprovechando la discusión de los presupuestos, intente llevar a cabo la supresión efectiva del impuesto de consumos mediante la reglamentación del juego, «puesto—añade—que los hábitos de la sociedad y los intereses creados imposibilitarían suprimirlo en absoluto».

Sin recibir a los periodistas. El presidente del Consejo, Sr. Canalejas, ha enviado esta tarde recado a los periodistas diciéndoles que carecía de noticias y que, por este motivo, hoy no los recibiría.

Tampoco nos ha recibido el Ministro de la Gobernación, Sr. Barroso.

### España en Melilla

Madrid, 1.º (16'00)

El jefe de la harca rebelde. Melilla.—Confidentes moros aseguran que el nuevo jefe de la harca enemiga no es el Barca, como se había dicho, sino el propio hijo del Mizian.

Los santones tratan de inclinarse a restablecer la paz.

Familias moras que se presentan. Melilla.—En virtud de la reciente proclama del Capitán general, señor Aldave, siguen regresando a sus aduana numerosos cabileños de Benisidel, Benibugafar y Benibufur.

Hasta ahora se han presentado ya 28 familias.

Compónenlas 50 hombres, 41 mujeres y 30 niños.

La mayoría de ellas han traído armas y ganado.

### La «Gaceta»

Madrid, 1.º (16'00)

Ampliación. La «Gaceta de Madrid» de esta mañana publica una real disposición ampliando en dos meses el plazo de admisión de informes y reclamaciones sobre el vigente tratado comercial entre España y Portugal.

Peste bubónica en Port-Said. También inserta la «Gaceta» una real orden anunciando haber ocurrido casos de peste bubónica en Port-Said.

## Sueltos y noticias

Denuncia.—La guardia civil del puesto de Palma ha denunciado a un sujeto por infracción a la ley de caza.

C.otas militares.—El Delegado de Hacienda de las Baleares, D. Emilio Linares Rivas, nos participa que, según telegrama recibido a las cinco de la tarde del día de ayer de la Dirección general del Tesoro, en virtud de Real orden publicada en la «Gaceta» del mismo día, queda autorizada esta Delegación para admitir hasta el día 31 de Julio próximo, ingresos por primas cuotas militares.

Velada.—El presidente del Centro Instructivo, establecido en el arrabal de Santa Catalina, don Miguel Bestard Mir, ha tenido la atención, que agradecemos, de invitarnos a la velada literario musical que se celebrará mañana por la noche, día 2, en el local que ocupa aquella Sociedad.

Mitín católico.—Ministros aliados.—Hazaña de los socialistas.—Heridos.—Detenciones.

Bruselas.—Se ha celebrado un mitín organizado por el partido católico. En él debían hablar, entre otros, el Jefe del Gobierno y el Ministro de Hacienda.

El acto vióse concurridísimo, estando el local de bote en bote. Se asegura que allí se habían reunido más de 4.000 personas.

Un numerosísimo grupo de socialistas se apostó en la calle, frente al edificio donde se celebró el acto.

Al penetrar los Ministros en el local, los socialistas les insultaron.

Luego arrollaron a la fuerza pública que estaba apostada para reprimir los desmanes que pudieran cometer, entrando en el local.

Entonces se produjo, en el salón de actos, una gravísima colisión.

Los católicos defendiéronse con valentía del indigno atropello de que eran objeto.

A consecuencia de la colisión resultaron muchos heridos.

La policía practica infinidad de detenciones.

Los ministros, protegidos por la policía, marcharon en automóvil.

### Noticias varias

Madrid, 1.º (16'00)

Benavente, premiado. La Real Academia Española ha concedido el premio Piquer, de 3.000 pesetas, destinado a la mejor obra dramática, a la comedia *Los intereses creados*, de Benavente.

La Reina Guillermina, a París. París.—La prensa de esta capital da la noticia de la próxima llegada a París de S. M. la Reina Guillermina, de Holanda.

Con tal motivo, todos los periódicos le dedican grandes elogios.

Servios asesinados. Belgrado.—Un grupo de albaneses armados, en unión de algunos turcos, ha penetrado en territorio de Servia, asesinando a los guardias de la frontera.

Prensa Asociada

### SOLARES EN VENTA

Para preciosos Chalets en una hermosa montaña frente a la Estación de Buñola laformentada: Bodega Anís Tunet, frente a la misma.

¿Mequinez en poder de los rebeldes? Tánger.—Circular el rumor de que la harca rebelde se ha apoderado de Mequinez.

Tánger.—Circular el rumor de que la harca rebelde se ha apoderado de Mequinez.

Se añade que los enemigos de Francia han establecido allí su cuartel general.

El rumor tiene verosimilitud, por haber evacuado los franceses aquella ciudad, al objeto de acudir a Fez para prestar socorro.

De París.—¿Mejorará la situación? París.—Las últimas noticias que se reciben de Fez dan cuenta de que la situación está estacionada, pero con tendencias a mejorar.

Una columna volante. París.—El Residente francés, Mr.

## Grandes Almacenes S. JOSÉ

SASTRERÍA CAMISERÍA

MERCERÍA-CORSETERÍA

Recibidas las novedades de la presente temporada las cuales se liquidan con GRAN BARATURA. PRECIO FIJO

